EUDS Mi Universidad

Reportes de lectura

Michelle Roblero Álvarez

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Dr. Sergio Jimenez Ruiz

22 / 08 / 13

ee Interculturalidad en Saludis la nueva frontera

Michelle Robero

de la Medicina 99

Un termino ha ido apareciendo paro a paro en los predios de la medicina: interculturalidad; derivado de la antropología paulatinomente, non el preciente uso del termino en otros contextos y ambitos se ha ido decontardo hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia medicina: interculturalidad en salud. En esa formulación la encontramos constantemente y en los más diversos discursos de la teoría y la práctica médica. Pero CRealmente tiene mayor precision el hablar de interculturalidad en salud, que utilitar el concepto de interculturalidad simplemente? C Coal ha sido el camino para que la interculturalidad se introduza en la medicina y, por extensión, en las profesiones. de la salud y los sistemas médicos De Representa un tema central en el ejercicio de la medicina o es on tema periférico, sobredimensionado por sus connotaciones de la politicamente correcto? En otras palabras, para el profesional de la salud, que mplica esta intromisión de la interalturalidad en la salud; qué debemos entender por este término y de que manera modifica o deberia modificar su práctica concreta. Estas, y muchas más son las preguntas que nos acechan cuando nos acercamos a este tema. Las respuestas son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el proresional de la salud. Ese ha sido el camino que ha seguido la medicina en los últimos sigloss mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el combio. Asi, en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales il

Scribe



Dr. Sergio Jimenez Ruiz

ELINTERCULTURACIDAD Y EMPODERAMIENTO"

13 / 08 / 23) Michalle Robiero

En los energes interculturales mexicanos no se trata de segur y vitaponiendo y simplificando con ello dicotomias y antagonis.

Mos de arigen a veres conceptual y a veres político-gramático.

Independientemente de si los pueblos indigenas, los alocentes o el alumnado diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para en enroque intercultural, la contatenación de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclosión de may eterogenéos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales, locales tanto aomo nacionales e incluso globales, está generando nuevas y fructireras combinaciones de nociones, que vayan más alla de una supresta dispontiva entre empoderamiento exclusivamente indigena, por un lado, y trans-vercalitación de la educación intercultural para todos, por otro.

Aqui se pretende esbocac on programa mínimo de investigación

genes antagónicos, las nociones de comonalidad y de interculturalidad muestran no ser mutuamente excluyentes, sino que deberían ser concepidos como protondamente complementarias. En

que hace énfasis en una concatenación complementaria, tanto de los conceptos - claves de la educición intercultural (intercultural), como de sos paradigmas teóricos sobjecentes (los debates sobre desigualdad, diferencia y diversidad en educición), y por áltimo, de sos repercusiones metodológicas para una etnografía dobiemente reflexiva del qué hacer intercultural en la educición. A pesar de sos oú.

lo siguiente, proponemos entender por intercultural lacid un entaque que analiza y visibilità las interacciones a menudo designales y asimetricas entre membros de grocos cultural e

designales y Osimetricas entre membros de gropos outural e Indentitariamente diversos (frente a la multiculturalidad, qué solo constato la existencia de diferencias, sin entudiar sus

interacciones e hibridiciones), mientras que el interculturalismo





ee Salud intercultural : elementos para la construcción de sus bases conceptuales 99 has sergio Michelle R

El concepto de autora aplicado al campo de salud constiture el eje nevrolgiro en el anolisis de los factores sociales involvados en el reconocimiento de las direrencias y similitades culturales entre los usuarios y proveedores es cosible comprandar, por ejemplo, el nivel y caracter de las expectations que mola contitiene del proceso, las percepciones de salud y enfamedad representadas en la interacción médico-paciente, los patrones con los que evalóa la culidad y resoltado de acción terapestica, y elidesplique de diversas conductos frente a la enfermedad. Desole la antropo logia, cultura se define como on complejo y dinánico con-Junto de creencias, conocimientos, valores y conductos aprendidos y transmitidos entre las personas a través del lenguaje y so vida en sociedad. La coltura se entiende como una entidad dinámica que se adquiere, transforma y reprodue a través de un continuo proceso de aprenditaje y sociolicación. En el concepto de cultura convergen dos gran des dimensionessional correspondiente alla ideacional o cognitivo que sintetiza el mondo simbólico de las personas, sus pensamientos, conocimientos y creencios adgorndas a través de aprenditaje, lo que podría se al mondo de la ranceptualización o de la abstracto; y and dimensión material, que apriesponde a como la simbólico se manifiesta en conductos, pródicas artefactos culturales y nomas de relación social entre las personas. En el contexto de salud, estas dos dimensiones de la cultura, la cognitiva y material se articular en un modelo médico que otorga consistencia la còmo parcientes y profesionales se explican el



Referencias:

- 1. Salaverry O. (2010). *Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina*. Lima, Perú. Rev Perú Med Exp Salud Publica.
- 2. Dietz G. (2011). Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad. Cuernavaca, Morelos.
- 3. Alarcón A. M., Vidal H. A. & Neira Rozas J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Santiago, Chile. Revista Médica de Chile.